

*Sétif*

11° R.T.A.  
-----  
Service de Renseignements  
-----  
N° 12 S.R.C.  
-----

Feuille de Renseignements

ECHOS RECUEILLIS SUR LE MARCHÉ  
DE SETIF LE 26 SEPTEMBRE 1939

---:---:---:---:---:---:---:---:---:---:---:---

Dans la masse indigène, les engagements pour la durée de la Guerre de BENDJELLOUL et d'ABBAS ne paraissent être pris au sérieux et sont interprétés de diverses manières.

Les uns disent que ce n'est là qu'un geste très superficiel, n'ayant qu'un but personnel : se mettre bien avec le Gouvernement afin d'avoir après la Guerre un bon os à croquer. D'autres racontent qu'il s'agit d'une manoeuvre pour faire aboutir plus tard les réformes demandées.

MOZABITES. - On se plaint à causer des Mozabites sans toutefois trop d'animosité. Les Mozabites, disent-ils, jouissent de trop grands privilèges dans la question militaire. Ils sont dispensés de l'impôt du sang. Pourquoi n'y sont-ils pas astreints comme nous?

+ De Djidjelli on rapporte que BENKHELLAF, tout en conseillant aux indigènes d'obéir, aurait affirmé qu'il se chargerait lui-même de trancher par la suite cette question mozabite.

10  
ISRAELITES. - Jusqu'ici rien de sérieux ne permet d'admettre une tension grave entre Arabes et Israélites.

De l'enquête faite à Sétif, il résulte nettement que le calme règne, qu'aucune grossièreté ni menace ne sont proférées contre

.....

les Israélites. Le bruit court, cependant, qu'à Alger, juifs et arabes seraient en mésintelligence. Qu'un Israélite de Bougie, un nommé AZOULAY, jeune et fort gaillard, aurait été mis à l'abri comme garde de voie à Beni-Mansour, ce moyennant une forte somme.

On dit que dans beaucoup de casernes occupées par les Zouaves, des français auraient injurié et battu des soldats juifs.

On colporte aussi que des colons appartenant au Parti Social Français seraient assez enclins à dresser les musulmans contre les Israélites.

En résumé, aucun indice suffisamment probant n'a été relevé jusqu'ici pour affirmer que les indigènes seraient à la veille de récidiver les incidents de 1934.

Cependant, il serait utile soit par voie de presse, par radio et même par affiches, d'inviter les populations, à plus de calme et de sang froid./.

Sétif, le 29 Septembre 1939

Le Capitaine ROUX, Chef de Service,

signé : ROUX.